

Zeitschrift: Technique agricole Suisse
Herausgeber: Technique agricole Suisse
Band: 40 (1978)
Heft: 5

Nachruf: En souvenir de Hans Hürlimann : constructeur de tracteurs Wil SG
Autor: Piller, Rudolphe

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



En souvenir de

Hans Hürlimann, constructeur de tracteurs Wil SG

(18 août 1901 – 22 novembre 1977)

Il faut souvent un certain temps pour accepter, comme un fait réel, la mort d'un prochain. C'est ce que j'ai ressenti lors du décès de Hans Hürlimann. Notre revue se doit de lui adresser un bref hommage pour tout ce qu'il a accompli au cours de sa vie.

Très jeune déjà, Hans Hürlimann se sentait attiré par la technique. Après avoir terminé l'école primaire et passé trois ans à la ferme paternelle, il fut heureux de pouvoir faire un apprentissage de mécanicien à la fabrique de construction de machines Hoegger, à Wil SG. En 1923, il partit pour Hambourg où il resta six mois. Là, il travailla dans un chantier naval, à la division des moteurs de sous-marins. Il rentra en Suisse où il reprit son travail chez Hoegger, à Wil. Ses supérieurs reconnurent très vite en lui un talent sur le plan technique et une grande habileté sur le plan commercial. Il fut donc nommé chef de vente de cette entreprise. Cela ne suffit toutefois pas à Hans Hürlimann car il était poussé par le désir de réaliser des idées qu'il avait longuement mûries au cours de son dur travail à la ferme paternelle: il voulait faciliter le pénible labeur de l'agriculteur.

Ses liens étroits avec l'agriculture et ses aptitudes techniques lui permirent de développer un projet de construction de tracteur qui, par rapport aux tracteurs importés alors des Etats-Unis, devait mieux s'adapter aux exigences suisses. Il employa donc tout son temps libre et sacrifia même ses nuits durant des mois afin de réaliser son projet. En 1929, ses deux premiers tracteurs à 1 cylindre quittèrent son petit atelier. Puis vint une période intermédiaire consacrée à un projet de construction. C'est en 1939 qu'il commença à construire une grande fabrique de conception moderne qui, par étapes successives, devint la construction de 24'000 m² que nous connaissons aujourd'hui. En février 1976, quelques mois avant son 75ème anniversaire, le 20'000ème tracteur quittait son usine.

Le soussigné a eu l'occasion de suivre le travail de ce pionnier et la réalisation de sa grande œuvre, ceci dès l'automne 1938. Une ingéniosité exceptionnelle, une volonté de fer et une persévérance à toute épreuve ont permis à Hans Hürlimann de devenir tout à la fois un constructeur, un fabricant, un entrepreneur et un directeur d'entreprise.

Il serait toutefois faux de ne pas parler de son caractère particulier et entier, conséquence d'une volonté inflexible de réussir ce qu'il avait décidé de faire. Comme bien d'autres, je n'ai pas toujours partagé son avis mais, comme bien d'autres aussi, nous nous sommes toujours retrouvés. Son travail inlassable m'a toujours permis de mieux comprendre ses faiblesses humaines et de ressentir une grande estime à l'égard du défunt.

Hans Hürlimann mérite une reconnaissance toute spéciale pour les grands services qu'il a rendus pendant la seconde guerre mondiale. Grâce à la production nationale de tracteurs, de générateurs de gaz de bois et de roues spéciales permettant de se passer de pneus si rares à cette époque, il a largement contribué à l'accomplissement du plan Wahlen. Je crois pouvoir remercier ici le défunt au nom de toute la population agricole pour tout ce qu'il a fait pour la cause paysanne. Je tiens à assurer sa famille que nous garderons toujours un souvenir plein de gratitude de leur époux, père et grand-père.

Rodolphe Piller